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Concelho seguiu a tendência do resto do país

BE - 1.920 votos CDU - 1.518 votosPS - 6.436 votos PCTP/MRPP - 235 
votos

34%10% 8% 1%

SilvalDE ‘15

PaRaMoS ‘15

SilvalDE ‘11

PaRaMoS ‘11

ESPinho ‘15

ESPinho ‘11

PS PÀF CDU BE
43,9% 27,7% 10,3% 9,2%

PS PÀF CDUBE
38,2% 31,2% 8,6%11,7%

PÀF PS CDUBE PCTP/MRPP
38,9% 32,2% 7,8%10,9% 1,2%

38%
PÀF - 7.125 votos

PSD PS CDU BECDS-PP
46,6% 21,5% 6,5% 5,5%12,8%

anTa E gUETiM ‘15

Branco
2,5%

Nulo
1,2%

PÀF PS CDU PANBE
44,4% 29,5% 6,9% 1,6%9,6%

Branco
2,2%

Nulo
1,5%

PS PSD CDU BECDS-PP
42,6% 27,7% 10,9% 4,8%6,6%

Branco
2,6%

Nulo
1,2%

PS PSD CDS-PP BECDU
34,9% 33,6% 7,9%9.7%

Branco
2,0%

Nulo
1,2%6,8%

PÀF - 37 % PS - 32 % BE - 10 % CDU - 8 % PCTP/MRPP - 1 %Resultados nacionais

6.390 VOTANTES
10.030 INSCRITOS

Branco
1,6%

Nulo
1,8%

3.686 VOTANTES
5.994 INSCRITOS

Branco
2,1%

Nulo
1,8%

6.931 VOTANTES
11.026 INSCRITOS

Branco
1,7%

Nulo
2,1%

1.829 VOTANTES
3.174 INSCRITOS

Foi o número 
da abstenção em 

Espinho, claramente 
superior aos valores de 

2011 (34%).

É o número de man-
datos eleitos pelos Dis-

trito de Aveiro. 10 pela 
coligação Portugal à Frente, 5 

pelo Partido Socialista e 1 pelo Blo-
co de Esquerda.

16 38% Números a papel 
químico
Nas eleições legislativas, o concelho de 
Espinho tem tendência a revelar-se como 
um imagem retirada a papel químico do 
panorama nacional. Aqui, a coligação 
Portugal à Frente isolou-se com 38% (1% 
abaixo do nível nacional). Nem com as vi-
tórias em Silvalde e Paramos o Partido So-
cialista conseguiu saltar para a frente. Fei-
tas as contas, 34%, mais 2% que o partido 
de António Costa em Portugal.
Em terceiro lugar, o surpreendente caso do 
Bloco de Esquerda. Os bloquistas, lidera-
dos por Catarina Martins, surgiram como a 
terceira força política a nível nacional com 
cerca de 10% dos votos. Aqui, pelo conce-
lho, os valores foram os mesmos.
A CDU foi uma das derrotadas da noite 
com apenas 8% dos votantes a depositar 
confiança em Jerónimo de Sousa. Por cá, 
a votação foi a mesma. 
Embora o domingo não tenha sido aben-
çoado pelo S. Pedro, a verdade é que os 
espinhenses mobilizaram-se menos para ir 
votar do que nas últimas legislativas. Em 
2011 34% decidiu não ir votar. Este ano, o 
número subiu para 38%. Ainda assim, este 
é o único valor que é substancialmente do 
panorama nacional. A abstenção nacional 
andou perto dos 44%. 
Quanto ao distrito, importante lembrar que 
nem Paulo Portas foi o cabeça de lista, 
nem o CDS concorreu em nome próprio. 
A coligação PàF, com Luís Montenegro (o 
ainda líder parlamentar do PSD) como pri-
meiro candidato a deputado, venceu em 
Aveiro, com 48%. Em 2011, PSD e CDS 
tinham obtido bem mais (44,4%+12,8%), 
mas a PàF manteve os dez deputados de 
então (8+2). O PS continua com cinco e o 
BE cresce, mas mantém só um. 
Nuno Oliveira

Luís Montenegro e Rosa Maria Albernaz 
eleitos como deputados por Aveiro 
Havia alguns espinhenses que faziam par-
te das listas dos diversos partidos que 
concorriam pelo circulo eleitoral de Avei-
ro. Porém, apenas dois conseguiram ser 
eleitos como deputados para a Assem-
bleia Nacional: Luís Montenegro e Rosa 
Maria Albernaz. 
O atual líder parlamentar era cabeça de 
lista pela coligação Portugal à Frente e por 
isso não havia grandes dúvidas em relação 
à sua eleição. A coligação PSD/CDS-PP 
venceu no círculo eleitoral de Aveiro com 
177.185 votos (48,14). No total, a coligação 
elegeu 10 deputados pelo círculo eleitoral 
de Aveiro: Luís Montenegro, António Topa, 
Regina Bastos, João Almeida, Ulisses Pe-
reira, Helga Correia, Amadeu Albergaria, 
António Monteiro, Susana Lamas e Bruno 
Coimbra.
Quanto ao Partido Socialista, a espinhen-
se Rosa Maria Albernaz era terceira da 
lista. Com 102.726 votos no distrito, com 
uma representação de 27,91%, o PS ele-
geu então cinco deputados: Pedro Nuno 
Santos, Fernando Andrade, Rosa Alber-
naz, Filipe Neto Brandão e Porfírio Silva.
Nuno Oliveira
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Hipermercados ficarão situados a sul da Freguesia e devem abrir ainda este ano

Vem aí um Continente, um LiDL e um 
Centro De inspeções automóVeL

De uma só vez, o 
concelho de Espinho vê 

chegar três infraestruturas 
que sempre teimaram 
situar-se em terrenos 
limítrofes. Continente, LIDL 
e um centro de inspeções 
automóvel parecem ser os 
três primeiros a chegar. 
Porém, tudo indica que 
Espinho sairá munido com 
outros investimentos num 
futuro muito próximo.

Espinho andou durante anos 
afastado das chamadas “lojas 
âncoras”. Depois do “boom” dos 
centros comerciais, em especial 
na zona do Grande Porto, nos 
concelhos limitrofes foram nas-
cendo vários espaços comerciais 
capazes de satisfazer as neces-
sidades dos seus habitantes para 
evitarem grandes deslocações a 
Vila Nova de Gaia ou Porto. Es-
pinho foi ficando para trás nessa 
política e, embora tenha havido 
interesse de vários investidores, 
a verdade é que nada emergiu no 
concelho e, curiosamente, nas-
ceram supermercados mesmo 
na fronteira do concelho. Porém, 
algo está para mudar. A Câmara 
Municipal de Espinho com a Co-
missão de Coordenação e Desen-
volvimento Regional aprovaram 
recentemente a construção de 
dois supermercados (Continente 
e LIDL) na freguesia espinhense, 
mesmo ao lado da Tourada.  

 ContInEntE é Para abrIr 
aInDa EstE ano

Começando pela obra do grupo 
Sonae, o Maré Viva apurou que, 
ao que tudo indica, o novo espa-
ço comercial será uma loja Con-

tinente Bom Dia que “é sinónimo 
de Supermercado(s) de conve-
niência, com cerca de 800m2, 
vocacionado(s) para as compras 
mais frequentes do dia-a-dia” 
como explicado no site institu-
cional do grupo. O espaço esco-
lhido fica compreendido entre a 
rua 20, 43 e 41, praticamente pa-
redes meias com a Tourada, es-
paço da feira semanal e a antiga 
Fábrica Hércules. As obras neste 
local já arrancaram e o Maré Viva 
sabe que 16 de dezembro (des-
te ano) é a data apontada para a 
inauguração daquele espaço. 

Estes terrenos eram utilizados 
como parques de estacionamen-
to em dias de feira semanal com 
as receitas a reverterem a favor 
da Banda de Música da Cidade 
de Espinho. Agora, o quarteirão 
entre as ruas 16, 18, 39 e 41, será 
o novo parque de estacionamen-
to.

LIDL na FábrICa HérCuLEs

Curiosamente, a cadeia alemã 
LIDL também aposta em Espinho 
e praticamente paredes meias 
com o grupo Sonae. A antiga Fá-
brica Hércules, com entrada na 
Rua 23, foi o local escolhido para 
a construção do hipermercado 
que tem representação em 26 
países europeus. As obras ainda 
não arrancaram, mas, segundo o 
que apuramos, não deve tardar 
muito para as máquinas entra-
rem no terreno. 

CEntro DE InsPECçõEs na 
zona Do CamPIsmo

Mas as novidades não se ficam 
por aqui. Nos terrenos situados 
em frente ao Parque de Campis-
mo em Espinho, está já aprova-
da a construção de um centro de 
inspeções automóvel. 

Ainda segundo o que foi pos-
sível apurar, há outros projetos 
para a abertura de mais lojas e 
estabelecimentos comerciais  
como o Intermarche e Pingo 
Doce. Porém, os projetos ainda 
não foram apresentados nem 
aprovados na Câmara Municipal 
local. 

Em declarações exclusivas ao 
Maré Viva, o presidente da Câ-
mara Municipal de Espinho ex-
plicou que esta mudança no pa-
radigma devesse “ao interesse 
mostrado por investidores para 
a zona de Espinho”. “Estamos 
confiantes que estes investimen-
tos irão trazer nova competitivi-
dade ao mercado e serão certa-
mente geradores de emprego e 
não o contrário. Espinho tem de 
estar aberto a todos os inves-
tidores que geram emprego e 
fazem mexer a economia local”, 
contou ainda Pinto Moreira. no

no passado dia 1 de outubro

(pequeno) inCênDio 
urbano Deixou a 
CiDaDe em aLerta
Um incêndio urbano num prédio em Espinho (Rua 20, perto do Pos-

to de Correios) mobilizou várias unidades dos Bombeiros Voluntários 
do Concelho e da PSP, deixando os moradores e os curiosos em 
estado de alerta devido ao aparato montado. 

Um vizinho alertou para o forte cheiro a queimado numa habitação. 
Quando os Bombeiros Voluntários Concelho de Espinho chegaram 
ao local não sabiam se havia alguém dentro da habitação. Felizmen-
te, a moradora tinha-se ausentado temporariamente.

Não foram apuradas as causas do incêndio, mas ao que tudo indi-
ca estará ligado a causas elétricas.

No local estiveram presente dezenas de bombeiros e forças da 
PSP que isolaram o local até a situação estar controlada.

Não foram registadas vítimas.  no

Estacionamento

Pelo Orfeão de Espinho

Concerto de 
outono
O Auditório do Casino de Espinho 
foi o local escolhido pelo Orfeão 
de Espinho para apresentar o já 
tradicional “Concerto de Outono”. 
O evento que terá lugar no dia 18 
de outubro, às 16h00, irá contar 
com a participação do Grupo Vocal 
Orfeão de Espinho, Remédio Santo 
Banda do Orfeão de Espinho, 
Sixties Banda do Orfeão de 
Espinho, Orfeão de Espinho e Fado 
Cantado pelo Norte. 
A entrada terá um custo de 5 euros 
e as marcações/reservas podem 
ser efetuadas pelos números 918 
279 031, 917 416 450 ou 927 030 
110. no

Em Silvalde

roubaram 
portas de 
alumínio
Na semana passada, os “amigos 
do alheio” andaram em Silvalde e 
furtaram várias portas de alumínio 
nas urbanizações situadas perto do 
edíficio da Junta de Freguesia local, 
deixando à vista os contadores da 
água, luz e gás. no

Em Espinho

psp em ação
O Comando Distrital de Polícia 
de Aveiro em conjunto com 
os Serviços de Estrangeiros 
e Fronteiras, efetuou em 
Espinho, na segunda-feira, 
entre as 08h00 e as 12h00, uma 
operação policial, tendo por 
objetivo principal o controlo 
da permanência ilegal de 
cidadãos de nacionalidade 
estrangeira em território 
nacional. Foram abordados 27 
cidadãos estrageiros, tendo 
sido um deles notificado 
para comparecer na Direção 
Regional do Norte do SEF. 
Foram efetuados dois 
contactos com a INTERPOL, 
por suspeitas quanto à 
identidade de dois cidadãos, as 
quais não se confirmaram. no

nasCente Com mês De outubro 
Cheio De iniCiatiVas

Decorreu no passado sábado a apresentação pública do 
novo ano Animartes aos atuais frequentadores e a outros 
interessados em conhecer de perto as 13 modalidades que 
fazem parte do calendário deste ano. Ao longo de quase 
duas horas, sucederam-se momentos dinâmicos e bem-dis-
postos com danças de salão, hip hop, dança oriental, canto, 
expressão teatral e outros.

O público aderiu com interesse e ajudou a animar um even-
to que valeu sobretudo pelo sinal de vitalidade de uma área 
de trabalho da Nascente que em três anos se desenvolveu 
de maneira inesperada até para os seus responsáveis. Muito 
graças à qualidade dos formadores e à diversidade das pro-
postas, que em cada ano se vêm tornando mais aliciantes, 
tem sido possível atrair novos interessados, que este ano 
podem escolher entre mais quatro novas formações: Latin 
Fit, dance Fit, Rayki e Oficina de Teatro.

As inscrições estão abertas e as condições de participa-
ção são muito acessíveis. Nada como experimentar a mo-
dalidade que vá mais ao encontro do interesse de cada um, 
até porque a primeira presença é grátis.

 ano anImartEs traz novas moDaLIDaDEs

A Nascente assinalou o Dia Internacional do Idoso -  1 
de outubro- com um encontro festivo incluído no Projeto 
ComViver, que tem vindo a concretizar ao longo deste ano. 
Os destinatários foram os frequentadores de lares e centros 
de Dia do Concelho de Espinho e o evento aconteceu no 
espaço bem apropriado do Fórum de Arte e Cultura.

Quanto aos idosos, o mínimo que se pode dizer é que não 
se fizeram rogados e aderiram com entusiasmo a uma tar-
de de animação que começou com um momento de canto 
coral, em que todos juntaram as vozes à procura do melhor 
tom para lembrar velhas modinhas tradicionais.

Com preâmbulo tão apelativo, não foi difícil aos elemen-
tos do Grupo de Cavaquinhos Costa Verde – convidados 
especiais para fazer a festa pela tarde fora -  pôr muitos 
dos presentes a dançar mal se ouviram as primeiras notas 
do instrumental e as quadras bem lançadas do “Alecrim”. 
Depois, foi só (!) desfiar moda atrás de moda, para grande 
alegria e prazer da centena de “jovens” idosos presentes. 
E como a vontade é muita, ficou já apalavrado um próximo 
encontro no dia de São Martinho, pois claro.

DIa Do IDoso CELEbraDo Com EvEnto FEstIvo

Estão abertas as inscrições para o novo curso sobre his-
tória de Espinho, que terá Armando Bouçon como respon-
sável. Mestre em História Contemporânea com uma tese de 
mestrado sobre “sociabilidades e marginalidades em Espi-
nho”, Bouçon propõe-se guiar os participantes na desco-
berta deste tema através de aspetos da história local cen-
trados em tópicos que vão da praia ao jogo, da cultura à 
religião, ou da imprensa às associações espinhenses.

Vão ser 10 sessões, com início já no dia 12, segunda-feira, 
enriquecidas com projeções de imagens e com muitas his-
tórias desconhecidas, mesmo para quem pensa conhecer 
bem Espinho e as suas gentes.

Curso sobrE HIstórIa DE EsPInHo ComEça na 
PróxIma sEmana

M
V

anuncie
no seu jornal de referência.
   Contacte-nos pelo e-mail:
     jornal@mare-viva.pt bombeiros e PsP responderam com vários homens e viaturas
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“É muito bom 

podermos 

levar a nossa 

cultura musical 

além fronteiras 

e sermos 

reconhecidos por 

isso”

Fadista-revelação Carolina apresenta em Espinho o seu disco de estreia

“O fadO é a fOrma mais bOnita de 
expressar O que sentimOs”

Dia 16 de outubro, 
o Auditório da 

Academia de Música de 
Espinho acolhe o concerto 
da fadista-revelação 
Carolina. Lina Rodrigues 
escolheu o nome artístico 
de Carolina e, em 2014, 
estreou-se com um LP 
homónimo, apresentando-o 
em aclamados palcos 
nacionais e internacionais. 
O Maré Viva esteve à 
conversa com a fadista 
que prometeu “um grande 
concerto” no dia 16.

Como a podemos tratar? 
Lina Rodrigues ou Carolina? 

Carolina foi o nome que a mi-
nha mãe escolheu para mim. Por 
moda e respeito às madrinhas 
acabei por ficar com o nome 
dela, da mesma forma que a mi-
nha mãe tem o mesmo nome da 
sua madrinha. No início, o nome 
Lina não me incomodava. Mas 
quando me vinham perguntar 
como me chamava quase nunca 
entendiam à primeira. “Dina?” 
Linda?” E isso aborrecia-me. 

Carolina já é o nome que me 
põe em alerta quando o chamam 
e Lina será sempre para as pes-
soas mais íntimas. 

 
Quando começou a sua ver-

dadeira paixão pelo Fado? 
A minha verdadeira paixão 

pelo fado começou sem eu me 
dar conta. Como todas as pai-
xões... O meu pai trabalhou 
sempre na agricultura e às vezes 
levava-me com ele para o campo 
e ensinava-me fados da Amália. 
O primeiro fado que ele me ensi-
nou foi a Rua do Capelão. Hoje 
sou eu que lhe ensino a ele os 
meus e lhe compro discos do Al-
fredo Marceneiro ou do Camané. 
O meu avô materno para além de 
carpinteiro também era tocador 
de concertina e tocava algumas 
modas e marchas. 

Os discos da Amália passa-
ram a ser para mim um culto e 
trancava-me no quarto a fazer as 
voltinhas iguais às dela pra que 
ninguém se aborrecesse com o 
meu canto de manhã à noite. Se 
assim não fosse, a frase “Oh fi-
lha, cala-te um bocadinho!” sai-
ria a qualquer momento. 

Nunca equacionou adotar 
outro estilo de música?

Apesar de ter frequentado o 
Conservatório de Música do Por-
to e de ter concluído a disciplina 
de canto, sempre tive a certeza 

de que o fado era o estilo mu-
sical que mais se identificava 
comigo.  Pelos conteúdos dos 
poemas, porque sou bastante 
emotiva e sonhadora e porque 
o fado não se importa que eu 
o use para esse fim. Porque é 
livre na sua criação. Eu costu-
mo dizer que, para mim, o fado 
é meditar. E é também a forma 
mais bonita de expressar o que 
sentimos. 

O álbum “Carolina” é meta-
de original e a outra metade é 
composta por clássicos. Por-
que essa escolha? 

Porque é a que mais me ape-
tece cantar. Fui fazendo uma 
recolha de repertório com os 
fados canção ou tradicionais 

que mais me diziam. Cada uma 
tem uma razão de ali estar. Nem 
que seja apenas pelo encanto 
da musicalidade que tem “A mu-
lher que já foi tua” ou pela letra 
mais intensa  que é por exemplo 
o Fado Transmontano de José 
Carlos Ary dos Santos. 

Recentemente apresentou 
o trabalho no Festival Cultu-
ral Europeu em Argel, Festival 
de Fado de Buenos Aires, e no 
prestigiado Festival Sete Sóis, 
Sete Luas, em Itália. Como fo-
ram essas experiências? 

É muito bom podermos levar a 
nossa cultura musical além fron-
teiras e sermos reconhecidos 
por isso. Foi o que aconteceu 
nestes festivais, o último deles, 
o Festival Van Vlaanderen, em 
Gent. Levamos a bagagem sen-
timental toda da nossa vida con-
nosco e partilhamo-la em hora e 
meia de concerto com pessoas 
que amam a nossa música e 
sabem respeitar. É muito grati-
ficante.  

Qual é o passo seguinte a 
dar na carreira? 

O passo seguinte é sempre 
melhorar. Fazer um segundo 
disco com o mesmo empenho e 
dedicação do primeiro, exigindo 
sempre o meu melhor e cons-
ciente de que tenho capacida-
des para o fazer. 

Já esteve em Espinho? O 
que podem esperar os espi-
nhenses do concerto?

agenda

16de outubro
21h30 - Auditório de 
Espinho 

Carolina
 
10 euros
Cartão Amigo AdE +: 6 €
Cartão Amigo AdE:  8 €

6de novembro
21h30 - Auditório de 
Espinho 

Gisela João
 
15 euros

Já estive em Espinho a convite 
do grande compositor e guitar-
rista Mário Pacheco num con-
certo no Casino de Espinho. 

Neste concerto vou cantar 
essencialmente as musicas do 
disco e outros fados mais tradi-
cionais que me tem sabido muito 
bem cantar.

Há planos para voltar?
Por agora o nosso plano 

mais importante é fazermos 
um grande concerto no dia 16 
e fazer com que as pessoas se 
apaixonem pela minha manei-
ra de cantar. O desejo de vol-
tar estará sempre presente.  
Nuno Oliveira

 
 
Mistura insólita e eficiente de 
‘Gravidade’, ‘O Náufrago’, 
‘Apollo 13’ e ‘Sozinho em Casa’, 
‘Perdido em Marte’ é um aben-
çoado regresso de Ridley Scott 
após fracassos sucessivos – o 
que mais uma vez comprova 
que poucos têm uma carreira 
tão irregular como o realizador 
britânico. Tal como o primei-
ro filme da lista acima, esta 
obra preocupa-se mais com a 
segunda metade da expressão 
“ficção-científica” ao trazer o 
astronauta Mark Watney (Matt 
Damon, a exalar carisma e a 
carregar o filme nas costas) 
abandonado em Marte após 
uma missão da NASA correr 
mal. Ferido e com o oxigénio 
em níveis críticos, Watney terá 
de arranjar forma de sobreviver 
até que uma nova missão possa 
ser enviada em seu auxílio. 
Otimista, persistente e com um 
humor contagiante (uma marca 
que, surpreendentemente, se 
mantém ao longo de toda a pe-
lícula), Watney logo conquista a 
simpatia do espectador e leva-o 
a torcer pelo seu regresso em 
boas condições. Por outro lado, 
‘Perdido em Marte’ beneficia-
se por contar com indivíduos 
inteligentes que compõem uma 
equipa multicultural – e ver as 
estratégias que a NASA usa para 
prever as ações de Watney é um 
dos prazeres que o filme oferece 
(ponto também para o detalhe 
da inexistência de um vilão de 
facto – a natureza da situação 
do astronauta já é perigosa e 
desesperadora que chegue). 
Com fabulosas panorâmicas da 
“superfície” do planeta verme-
lho – que se revelam, ao mesmo 
tempo, opressoras e libertado-
ras - ´Perdido em Marte’ é um 
raro espécime de Hollywood, 
onde até o ufanismo norte-
americano passa para segundo 
plano para dar destaque ao 
esforço planetário em salvar 
um homem. E é este otimismo 
que, em tempos de soturnidade, 
merece ser louvado. 
Antero Eduardo Monteiro

maré de 
Cinema

PERDIDO EM MARtE

Gala Solidária Fátima Henriques no sábado à noite

pé na terra COm uma 
vertente sOlidária

No sábado à noite 
realizou-se uma Gala 

Solidária, na Junta de 
Freguesia, a favor de Fátima 
Henriques. 

Fátima Henriques é uma jovem 
de vinte e seis anos e sofre de 
Paraplegia Espástica Hereditá-
ria. A doença resulta na perda 
de controlo e sensibilidade dos 
membros inferiores. Nos últimos 
tempos, tem vindo a piorar e a 
cair várias vezes na rua. Na noite 
de sábado, a Junta de Freguesia 
encheu para melhorar a qualida-
de de vida de Fátima. 

O grupo cívico Geração Espi-
nhense à Rasca soube do caso 
da jovem e organizou um espe-
táculo para angariar os fundos 
necessários para a compra de 
uma cadeira de rodas elétrica. 
Os grupos de música Orion Sha-
manic Drums e Pé na Terra foram 
os artistas que animaram a Gala.

A Social Kids foi a associação 

responsável pela compra da ca-
deira da jovem. “Tem como obje-
tivo ajudar famílias carenciadas, 
crianças com vários tipos de 
problemas, especialmente crian-
ças que sofrem de paralisia ce-
rebral a todos os níveis. Se não 
fossem as nossas colaborado-

res a trabalhar incessantemente, 
não seria possível realizarmos 
este trabalho”, explica a presi-
dente da associação, Cátia Silva. 

A Gala Solidária contou com a 
presença do Presidente da Jun-
ta de Freguesia de Espinho, Rui 
Torres.  JA

No passado dia 1 de outubro

multimeiOs COmemOrOu dia 
mundial da músiCa
O Centro Multimeios de Espi-

nho associou-se à Academia de 
Música de Espinho e à Escola 
Profissional de Música de Espi-
nho (EPME) para comemorar o 
Dia Mundial da Música. 

Os alunos da Escola Profis-
sional de Música de Espinho re-
alizaram um excelente momento 
musical no foyer do Multimeios 
coordenado por Jonas Pinho. 
Cerca de quatro dezenas de pes-
soas tiveram o privilégio de ver e 
ouvir os alunos da EPME expla-
narem o seu talento e fruto de 
muito trabalho e dedicação.

A representação da Câmara 
Municipal de Espinho esteve e 
cargo do vereador Quirino de Je-
sus. PD

“Sociabilidade e Marginalidades em Espinho”

armando bouçon 
lançou livro
No passado sábado, dia 3 de outubro, o autor espinhense 
Armando Bouçon, lançou o seu livro “Sociabilidades e 
Marginalidades em Espinho”, na Biblioteca Municipal José 
Marmelo e Silva, com sala cheia. A obra é fruto da tese de 
mestrado em História Contemporânea pela Faculdade de 
Letras da Universidade do Porto. António Teixeira Lopes e 
Pinto Moreira marcaram presença na apresentação. MV

Carolina em atuação no Festival “Caixa Ribeira” que teve lugar no mês de junho no Porto
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“As pessoas 

vêm de 

propósito para 

determinado 

evento, partindo 

em debandada 

logo no final do 

mesmo ”

Com o fim do verão, é altura dos comerciantes fazerem contas aos negócios

Campeonato mundial de Futebol de praia e Campeonato de SurF ajudaram a 
Fazer um balanço de verão poSitivo para oS ComerCianteS

Neste verão, a cidade de 
Espinho recebeu vários 

eventos internacionais. 
O Campeonato Mundial 
de Futebol de Praia, o 
Campeonato de Surf, o 
Festival Internacional 
de Cinema Jovem e o 
Campeonato de Voleibol 
de Praia foram alguns 
dos acontecimentos que 
marcaram a cidade nos 
meses mais quentes. 
Terão trazido, à cidade, 
turistas de vários locais 
do país, bem como de 
outras nacionalidades. 
Com a chegada do 
mês de outubro e de 
temperaturas mais baixas, 
os estabelecimentos 
localizados à beira-mar 
encerram ou começam a 
receber cada vez menos 
clientes. 

Para alguns proprietários dos 
bares situados nas zonas de 
praia, os eventos internacionais 
não trouxeram mais clientes. 
Para outros, estes aconteci-

mentos ajudaram a melhorar o 
negócio. No entanto, na opinião 
geral, os eventos desportivos 
ou artísticos da cidade não se-
rão as únicas opções possíveis 
para atrair os turistas. Ainda as-
sim, feitas as contas, o balanço 
apresentado é na generalidade 
positivo. O S. Pedro também 
teve uma palavra a dizer.

O Maré Viva foi falar com 
os proprietários de alguns ba-
res montados à beira-mar para 
perceber o impacto dos even-
tos internacionais no número 
de clientes e turistas. Alguns 
aproveitaram para deixar algu-
mas sugestões ou medidas que 
ajudariam a melhorar os negó-
cios e a trazer mais visitantes à 
cidade.

Rui Fidalgo é um dos proprie-
tários do DooBop na Praia da 
Baía. Afirma que Espinho não 
consegue atrair consumidores: 
“Consegue atrair povo, mas só 
isso. As pessoas vêm de propó-
sito para determinado evento, 
partindo em debandada logo no 
final do mesmo ou simplesmen-
te para passear.” Defende que 

“a falta de estacionamento, a 
falta de diversificação na oferta 
e a ausência de um projeto inte-
grado de captação de visitantes 
e turistas” não fazem de Espi-
nho uma cidade preferencial. “A 
cidade não tem, neste momen-
to, uma identidade suficiente-
mente forte que crie um clima 

de sustentabilidade para a ativi-
dade comercial. Penso que será 
nisso que a Câmara Municipal 
terá que apostar.”

Para Rui  Fidalgo, a realização 
de eventos internacionais em 
Espinho é “sempre bem-vinda”. 
No entanto, considera que os 
eventos de maior impacto deve-
riam ser previamente discutivos 
com todos os agentes da cida-
de, para melhor poder satisfazer 
os interesses de todos. Conta 
não ter sentido um aumento sig-
nificativo de turistas no bar.

O proprietário do DooBop não 
prevê o encerramento do bar no 
Inverno, mas conta que mantê-
lo aberto nessa altura “constitui 
um exercício dificílimo do ponto 
de vista financeiro”.

 “TUDO AQUI ESTÁ LIGADO 
AO SURF E AOS DESPORTOS 

DE PRAIA”

Luís Carvalho assume a res-
ponsabilidade de três dos bares 
de praia em Espinho. É proprie-
tário do Sereias Bar, do Surfing 
e do Marbelo. Aponta as confi-

ções climatéricas como um fa-
tor decisivo para o sucesso dos 
negócios de praia. Considera 
que Campeonato Mundial de 
Futebol de Praia e o Campeona-
to de Surf foram uma ajuda para 
o negócio e contribuiram para 
a projeção da cidade. “É des-
te tipo de eventos que Espinho 
precisa. As pessoas que vêm a 
estes eventos obviamente con-
somem os serviços da cidade e 
isso produz efeitos positivos na 
economia.” Reconhece o inte-
resse da autarquia em apoiar os 
eventos internacionais. “Cada 
vez mais há eventos que são 
interessantíssimos, tudo aqui 
está ligado ao surf e aos des-
portos de praia. Espinho tem 
um historial muito grande de 
apoios aos desportos de praia e 
estes apoios são importantes”. 
Defende que o surf deveria ser a 
maior aposta da cidade. Suge-
re, ainda, uma aposta nos des-
portos marítimo-tutísticos e na 
Arte Xávega. “Os estrangeiros 
têm uma grande curiosidade em 
ver os barcos a entrar e a sair 
do mar. Gostam de ver todo o 
negócio da venda do peixe.”

O proprietário dos três bares 
aponta um conjunto de fatores 
que poderiam ajudar a melhorar 
a cidade de Espinho e a situa-
ção dos bares de praia: o arran-
jo da cidade, o cuidado com a 
segurança, uma boa apresenta-
ção dos equipamentos públicos 
e um bom serviço de sanitários. 
“O asseio e a limpeza da cidade, 
para mim, são fatores importan-
tes e tem sido algo descurados 

nos últimos tempos.” 
Luís Carvalho admira os tra-

balhos de requalificação que 
têm sido feitos nas praias peri-
féricas, nomeadamente de Sil-
valde e de Paramos. No entan-
to, “[acha] que Espinho se tem 
esquecido um bocadinho das 
praias centrais da cidade, que 
são as que têm maior afluên-
cia de pessoas”. Lamenta que 
o areal tenha vindo a desapa-
recer. “Deveria haver aqui um 
cuidado maior para reforçar os 
areais, de modo a poder dar 
mais conforto às pessoas que 
nos visitam”, reforçou. 

“QUANTO MAIS EVENTOS SE 
FIZEREM EM ESPINHO, ME-

LHOR É PARA TODOS”

Raul Sousa, proprietário do 
Bombar, também relaciona o 
número de clientes com as con-
dições climatéricas. Refere que 
o melhor ou pior funcionamento 
do bar é independente dos mo-
mentos de maior ou menor crise 
económica do país.

Ao contrário de Luís Carvalho, 
Raul Sousa não sentiu que os 
eventos internacionais realiza-
dos neste Verão tivessem trazi-
do mais clientes ao bar. No en-
tanto, acredita que na parte da 
restauração tenha existido um 
aumento de clientes. “Acredito 
que o Mundial tenha sido muito 
bom para a cidade de Espinho 
independentemente de ter sido 
melhor ou pior para alguns co-
merciantes. Publicitou muito a 
cidade. Conclui: Quanto mais 

eventos se fizerem em Espinho, 
melhor é para todos.”

O proprietário do Bombar 
propõe algumas melhorias na 
cidade para ajudar a atrair mais 
clientes para os bares de praia. 
Raul Sousa gostaria que a es-
planada, “que é o espelho do 
turismo em Espinho” tivesse 
um aspeto diferente. “Creio que 
tratar dos arbustos e até cortá-
los mais, para as pessoas que 
estão nas esplanadas consegui-
rem ver o mar, que é o melhor 
que Espinho tem, seria uma boa 

ideia”, refere. Acrescenta que as 
casas de banho públicas “deve-
riam estar abertas mais cedo e 
durante mais tempo, pelo me-

nos nos meses em que o tempo 
está melhor em Espinho.”

“ESPINHO ESTÁ A RENASCER 
DAS CINZAS”

Leonor de São Martinho, do 
R2 Snack-Bar, afirma que “Es-
pinho está a renascer das cin-
zas.”  Considera que os eventos 
internacionais trouxeram muitas 
pessoas que, graças ao des-
porto, aproveitaram para ver 
a cidade e gostaram dela. “O 
Mundial teve bastante efeito. O 
segundo ano dos campeonatos 
de surf e mesmo o voleibol trou-
xe muita gente à cidade”. Leo-
nor de São Martinho verificou a 
presença de muito mais pesso-
as estrangeiras. Defende que a 
Câmara Municipal de Espinho 
deve continuar a divulgar a ci-
dade ao nível do desporto. No 
entanto, aponta uma necessida-
de de se fazer um maior inves-
timento na vida noturna de Es-
pinho. “No período de Verão, a 
partir da meia-noite” não existe 
nada que mantenha as pessoas 
na cidade. Acho que falta aqui 
uma discoteca, por exemplo. As 
pessoas saem para a periferia 
porque aqui não existe diversão 
noturna.”

Leonor de São Martinho la-
menta a falta de clientes no In-
verno. Explica que nos meses 
mais frios o bar “fica totalmente 
parado porque não há nada que 
atraia as pessoas. Uma cidade 
sobreviver só no verão, quando 
há verão, é um bocadinho difí-
cil”. JA

Marco histórico

mundial de Futebol de 
praia perto do milhão de 
adeptos
Foi um dos grandes eventos de 2015 no concelho de Espinho e 
que ajudou a trazer muitos turistas e curiosos. Os números são 
enormes e dignos de uma competição mundial: pelo menos um 
milhão de espetadores assistiu ao vivo aos vários encontros, um 
marco histórico, contabilidade feita a partir do momento em que 
a FIFA começou a organizar a prova.
Quando no dia 09 de julho a competição se iniciou, a FIFA tinha 
contabilizados 951 mil espectadores em campeonatos do mundo 
da modalidade por si organizados, o que deixava em aberto a 
possibilidade desse número ser atingido em Portugal.
Com o estádio de Espinho a registar uma média diária de 2.866 
adeptos por jogo, a partida que abriu o programa, o Omã-Costa 
Rica, que teve 3.500 pessoas nas bancadas, o mesmo número 
dos que depois assistiram à vitória de Portugal, fez concretizar 
esse desiderato. MV

“Deveria haver 

aqui um cuidado 

maior para 

reforçar os 

areais, de modo 

a poder dar 

mais conforto às 

pessoas que nos 

visitam ”
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Futebol Juvenil I Escolinha de Futebol Eliseu “Os Baixinhos” 

Juvenis entram a golear no campeonato
Juvenis A – Campeonato da 2.ª 

divisão da AF Aveiro - A
Baixinhos 8-0 AD Sanguedo 

ADF Anta/Baixinhos: Pedro Gue-
des, Rafael Figueiredo, Dias, Gonçalo, 
Diogo Correia, João Paulo,  Rúben, Si-
mão, Chang, Rodolfo e Rafael Rocha

Jogaram ainda: Micael e Daniel
Treinador: Artur Quaresma
Marcadores: Rodolfo, Dias, Chang e 

Rafael Rocha 

Primeiro jogo um do campeonato, 
normalmente com alguma expetati-
va. No entanto, acabou por ser um 
encontro de sentido único durante 83 
minutos com uma entrada fortíssima 
da equipa da casa, com momentos 
de futebol de grande qualidade. Pou-
ca reação dos jovens que vieram de 
Sanguedo, mas do outro lado esta-
vam também jovens que respeitaram 
sempre o adversário continuando a 
praticar um futebol vistoso, agressivo 
e adicionando os golos a tudo isto. O 
resultado final foi de todo justíssimo. 
No entanto, a equipa de ANTA/Bai-
xinhos poderia ter feito um resultado 
ainda mais desnivelado. Arbitragem 
sem reparos de maior.

Juvenis B – Campeonato da 2.ª 
divisão da AF Aveiro - A

Baixinhos 8-0 AC Cucujães 

ADF Anta/Baixinhos: Diogo Perei-
ra, Manuel Couto, João Miguel, André, 
Sequeira, Dinis, Varela, Francisco, Rui 
Pedro, Resende e Andrézinho.

Jogaram ainda: Leandro, Daniel 
Loureiro e Reis

Treinador: Pedro Costa
Marcadores: Resende, Autogolo e 

Francisco

Uma bela entrada da equipa visita-
da, com bom futebol e sobretudo com 
uma organização bem definida. O do-
mínio dos jovens de Anta foi-se acen-
tuando, e numa jogada de belo efeito, 
inauguraram o marcador. Com mais 
um golo até à paragem, chegou ao 
intervalo com um resultado justo. Na 
segunda parte, o jogo tornou-se mais 
dividido, mas a boa eficácia da equipa 
da casa fez subir o marcador até aos 
4 golos. Até ao fim, assistiu-se a uma 
boa gestão de jogo da equipa visitada. 
De realçar também, a boa réplica dos 

jovens adversários. Arbitragem sem 
reparos.

Iniciados A – Campeonato da 1.ª 
divisão da AF Aveiro - A
Baixinhos 1 – 0 FC Arouca

ADF Anta/Baixinhos: Mário, Perei-
ra, Edgar, Fábio, Ruben; Lima, Pedrito, 
Belinha; Rafa, Costinha e Chang;

Jogaram ainda: Pedro Oliveira, Le-
andro.

Treinador: Filipe Silva
Marcador: Ruben

Jogo que até começou da melhor 
forma para os antenses ao enviarem 
uma bola à barra, mas foi a descoor-
denação coletiva das suas ações, nos 
diversos momentos do jogo, o mais 
notório na primeira parte. 

Ainda assim, os Baixinhos conse-
guiram dominar as investidas arou-
quenses e ainda dispôr de um par de 
oportunidades flagrantes para inaugu-
rar o marcador antes do intervalo. 

A segunda metade trouxe uma 
pressão mais intensa e coletiva por 
parte dos homens da casa que desta 
forma começaram a chegar mais ve-
zes perto da área visitante. 

Iniciados A – Campeonato da 1.ª 
divisão da AF Aveiro - B

P. de Brandão 0 – 5 Baixinhos 

ADF Anta/Baixinhos: Filipe Quei-
roz, Duarte Garriapa, Diogo Capela, 
Sérgio Silva,

Diogo Sousa, Luís Loureiro, Náná, 
João Pais, Gustavo Couto, Diogo San-
tos, R. Giro

Jogaram ainda: David Santos, Gus-
tavo Barreiras, Simão Teixeira, Pedro 
Dias, Daniel 

Treinador: Joaquim Gomes

Foi com uma primeira parte muito 
desgarrada e a léguas do que os Bai-
xinhos já demonstraram fazer, que se 
apresentaram na jornada inaugural do 
campeonato. Os antenses demora-
ram a perceber que os jogos/treino já 
tinham terminado e que do céu podem 
esperar tudo, menos que traga os go-
los de que necessitam. Cedo, o treina-
dor visitante mexeu na equipa, o que 
ajudou a espevitar o conjunto, mas 
ainda insuficiente, para não levarem o 
empate para o intervalo. A sonolência 

apresentada na etapa inicial, talvez 
reflexo de um possível sermão ao 
intervalo, ficou nas cabines e o golo 
inaugural de Gustavo Couto, trouxe 
uma atitude competitiva diferente. A 
partir dessa altura, os “Baixinhos” im-
puseram a sua maior frescura física 
e os golos acabaram por surgir com 
naturalidade, destacando-se os três 
golos da autoria de Gustavo Barreiras.

Iniciados A – Campeonato da 1.ª 
divisão da AF Aveiro - C
Cesarense 5 - 1 Baixinhos 

ADF Anta/Baixinhos: Daniel, Bu-
lhosa, Barros, Bernardo, Simão, Pe-
dro O., Benigno, Zé Pedro, Leandro, 
Rui e Barbadães

Jogaram ainda: Fonseca, Hugo, 
Cunha, Roberto

Treinador: Luís Limas
Marcadores: Leandro

A equipa C de Iniciados deslocou-
se a Cesar na 1ª jornada do Campeo-
nato Distrital da 2ª Divisão. Começou 
mais forte a equipa da casa, que des-
de cedo mostrou argumentos ofensi-
vos; contudo, a equipa antense mos-
trou-se exemplar a defender. Um erro 
defensivo foi determinante para que o 
Cesarense não perdoasse e se colo-
casse em vantagem. Porém, uma boa 
reação do Anta levou a que os pupi-
los de Luís Limas empatassem o jogo 
ainda antes do intervalo. Na segunda 
parte, o Cesarense mostrou-se mais 
forte, com mais frescura física e com 
argumentos diferentes. Os 15 minutos 
finais do encontro foram desastrosos 
para o Anta, sofrendo 3 golos sem 
resposta.

Infantis B – Equipa A – Jogo Treino
Taboeira 6 - 1  Baixinhos

ADF Anta/Baixinhos: Abreu, Dio-
go Silva, Tomás, Rosas, Kiko Lopes, 
Gonçalo, Iuri, Diogo, Miguel, Rocha, 
Pedro, Gui e Garriapa 

Treinador: Renato Lima

Este fim-de-semana a equipa A de 
Infantis B do Anta visitou e venceu a 
formação do Taboeira por seis bolas 
a uma. 

Os antenses entraram bem na 
partida e logo nos primeiros minutos 
fizeram o 1-0. O Anta baixou a inten-
sidade de jogo até ao final da primeira 
parte, sofrendo um golo que marcava 
a igualdade na partida. Na segunda 
parte a história foi diferente: o ADF 
Anta entrou muito forte, sempre com 
um ritmo de jogo elevado, criando 
enumeras situações de golo e con-
cretizando por mais 5 vezes. 

Traquinas B – Equipa B – Jogo 
Treino

Fiaes SC 9-2 Baixinhos

ADF Anta/Baixinhos: Luís, Mar-
tim, Bruno, Bé, Diego, Gabriel, Gusta-
vo, Santiago, Rafinha, Rodrigo, Tomás 
R. e Valter 

Treinador: Rafael Gomes

A equipa dos Baixinhos entrou um 
pouco adormecida e o Fiães aprovei-
tou para se superiorizar na partida, 
chegando à vantagem. Com o desen-
rolar do jogo a equipa forasteira foi 
melhorando e pegou nas rédeas do 
encontro.  Na segunda parte, já com 
um resultado alargado para a equipa 
do Fiães (4-0) a equipa dos Baixinhos 
foi reduzindo o marcador até ao (4-2). 
Embora tivesse continuado a lutar, a 
verdade é que o resultado foi cres-
cendo, mas só para a turma de Fiães. 

“Se uma pessoa 

quer ser boa 

numa área não 

pode dispersar-

se muito”

Exposição de Sandra Duarte na Loja Interativa do Turismo

“encontro a inspiração no 
dia-a-dia e no que me rodeia”

Sandra Duarte inaugurou a sua exposição “Era 
uma vez... Espinho”, no Dia Mundial do Turismo, 

na Loja Interativa. As obras da artista vão estar 
expostas até dia 26 de outubro. Sandra Duarte 
presta uma homenagem a Espinho, com obras que 
ilustram a Arte Xávega, a Feira Semanal, Artistas de 
Espinho, entre outros símbolos da cidade. 

O que nos pode dizer sobre a sua exposição que está 
na Loja Interativa?

O convite foi-me feito pela Câmara Municipal de Espinho. 
Como foi feito com pouca antecedência, não tive tanto tem-
po quanto desejaria para a preparar. Tentei retratar as tra-
dições da cidade, como a Feira de Espinho, a Arte Xávega, 
uma vertente menos agressiva da tourada que antigamente 
existia na cidade, a Nossa Senhora d’Ajuda e tenho, tam-
bém, algumas peças que retratam as festas de S. João, no 
Rio Largo.

Em que que consiste a vertente “naíf”?
A vertente naíf é aquilo que o artista tem de mais ingénuo 

e de mais puro em si. Vai buscar inspiração às suas raízes 
e à sua infância. As peças desta vertente retratam sempre 
essa parte da vida do artista. Geralmente as pessoas que 
criam segundo a vertente naíf são autodidatas, conforme o 
que sentem... é o que passam. Eu tive algumas formações 
na parte técnica do vidro mas na parte criativa não tive ne-
nhuma. Comecei a procurar novas formas de trabalhar o 
vidro e cheguei até à vertente naíf. Não tenho concorrência 
porque não há ninguém que trabalhe o vidro desta forma.

Como nasceu o seu interesse pela arte? 
Tive-o desde sempre. Quando era miúda, a minha avó 

era peixeira na Praia da Aguda. Ela saía muito cedo de casa 
e ia com os pescadores pôr as redes no mar. O meu pai 
também era desenhador industrial e a minha mãe é cos-
tureira. Considero que tudo isto é arte e eu adorava vê-los 
a trabalhar! 

Sabemos que trabalha várias técnicas artísticas, 
mas qual foi a ténica que começou a desenvolver pri-
meiro?

A primeira ténica que comecei a desenvolver foi a ce-
râmica. Tinha vinte e dois anos. Comecei a estudar em 

Biografia

quem é sandra duarte?

Sandra Duarte nasceu em 1971 e é uma artista 
natural da Granja. Cresceu em Espinho e a cidade 
serve de inspiração para muitas das suas obras. 
Frequentou a Faculdade de Belas Artes de Lisboa. 
Deu formação na área das artes e fez algumas 
formações em joalharia, ilustração, cerâmica, 
técnica do maçarico e vidro soprado.
Fez várias exposições em Espinho; na Miguel 
Bombarda; na FIL, em Lisboa; no Museu de Arte 
Popular, em Espanha e na Galiza.
Sandra Duarte foi galardoada com vários prémios: 
em Vila do Conde, recebeu o prémio de melhor 
peça com o tema “As rendilheiras” e, em Lisboa, 
foi vencedora do prémio de melhor peça de arte 
contemporânea. Ganhou, também, por dois anos 
consecutivos, o Prémio Nacional de Artesanato.
A artista tem peças em exposições permanentes 
no Museu do Brinquedo, em Sintra; no Museu de 
Arte Popular, em Pombal; no Museu do Benfica, em 
Lisboa e no Museu do Vidro, em Nova Iorque.

Juvenis venceram o Sanguedo

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

ALBUQUERQUE PINHO

FILOMENA MAIA GOMES

ALBUQUERQUE PINHO
FILOMENA MAIA GOMES
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ESCRITÓRIOS
Rua Júlio Dinis, 778 - 4.º Dt.º
Telef. 226098704 - 226098873
Fax 226003436 - 4000 PORTO

Rua 19 n.º 343 - Tel. 227342964
4500 ESPINHO

TECIDOS
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RUA 19 N.º 275
TEL. 227340413

ESPINHO

Pub.

Coimbra. Depois 
tive uma forma-
ção de cerâmica 
em que também 
fazíamos pintura e 
ilustração. Fabri-
cavamos os azu-
lejos e depois pin-
távamos. Aos vinte 
e cinco anos parei 
porque fui mãe. Ia 
fazendo umas coi-
sas nos tempos li-
vres e dava forma-
ção. Nesse tempo 
tive uma formanda 
que me apareceu com um colar de vidro. Ela ofereceu-se 
para me ensinar a fazer umas peças e eu aprendi o básico. 
Por essa altura já trabalhava com várias técnicas. Quando 
comprei um forno para cozer o vidro, comecei a focar-me 
mais nessa técnica. Se uma pessoa quer ser boa numa área 
não pode dispersar-se muito. Tem mesmo de se dedicar.

Que tipo de peças prefere criar?
Neste momento, os presépios são as peças que me dão 

mais prazer e são as que os meus clientes mais me pedem. 
Também faço a figura de Santo António e anjos, mas o pre-
sépio é o mais procurado. Há imensos colecionadores no 
nosso país e mesmo no estrangeiro. Como fui quase “obri-
gada” a fazer esse trabalho, tento explorar esta área ao má-
ximo, porque sei que vou vender.

Tem algum artista que a inspire particularmente?
Por acaso, não. Adoro os trabalhos da Frida Kahlo, porque 

têm imensas cores. Também gosto de Miró.

Então, onde é que encontra a inspiração?
Não faço ideia. Eu sento-me no meu atelier e as ideias 

vão-me surgindo. Quando estou na cama, à noite, a tentar 
adormecer, surgem-me muitas ideias e tenho de ter um blo-
co ao para as apontar logo. Já tenho um grande conjunto 
de ideias apontadas que ainda não tive oportunidade de 
concretizar. Encontro a inspiração no dia-a-dia e no que me 
rodeia. As ideias vão surgindo. Joana Amorim

No dia 10 de outubro

deixa-me 
amar-te na 
Biblioteca
Dia 10 de outubro será 
lançado o livro “Deixa-
me amar-te” da escritora 
Fátima Ribeiro, na Biblioteca 
Municipal José Marmelo e 
Silva, pelas 15h00 horas.

Universidade Sénior de 
Espinho

abertura do 
ano letivo
A Universidade Sénior de 
Espinho realiza no próximo 
dia 9 de outubro, pelas 15h00, 
a Sessão Solene de Abertura 
do  Ano Letivo 2015/2016, 
no Auditório  da Junta de 
Freguesia de Espinho.
Do programa, constará 
uma Conferência - “Manual 
da Felicidade” - por João 
Negreiros.

Dia 10 de outubro

noite dos 
artistas
 O Lions Clube de Espinho 
organiza no próximo dia 10 de 
outubro, às 21h00, a Noite dos 
Artistas de Espinho, na antiga 
Sala de Cinema do Casino de 
Espinho. As receitas revertem 
a favor da CerciEspinho e 
os bilhetes, com um preço 
de cinco euros, podem ser 
adquiridos na Casa Mourão 
(Rua 23, n.º 364), Casa Vitó 
(Rua 19, n.º 299) ou Café 
Arcada (Rua 32, n.º 601).

Dias 9 e 10 de outubro

José Freitas 
no casino
José Freitas deu nas vistas 
durante a sua participação 
no Factor X da SIC que o 
catapultou para as luzes da 
ribalta. Na sequência deste 
programa, foi o primeiro dos 
concorrentes a editar o álbum 
a que o 4.º lugar no programa 
lhe deu direito. 
Atuará agora nos dias 9 e 
10 de outubro no Casino de 
Espinho.  
O jantar e concerto tem um 
custo de 32,5 euros (sem 
bebidas). O preço só do 
concerto é de 15 euros.
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Futebol I Campeonato Distrital Primeira Divisão AF Aveiro

Tigres experimenTam o sabor da derroTa
FIães 1 - sP. esPInho 0

Jogo no Estádio do Bolhão.
Arbitro: Leonardo Marques  (AF 

Aveiro).
sP. esPInho:  Rui Pedro; San-

guedo, Rui silva, Fábio Gonçal-
ves e Ministro; Rui Lopes, Diogo 
Fernandes e Paulinho; Carlos 
Mnauel, Vanzeller e Lima.

Entraram: Rui João, Júlio Coro-
nel e Bruno Silva.

Treinador: António Cerqueira.
Golo: Rui Jorge 21’.

O Fiães entrou melhor na parti-
da e acabou por inaugurar o mar-
cador numa cabeçada do central 
Rui Jorge, na sequência  de um 
lance de bola parada. 

O Sp. Espinho reagiu e a sor-
te não quis nada com os tigres. 
Duas bolas enviadas aos ferros 
da baliza à guarda de Nuno po-
deriam ter tido outro desfecho. 
Não teve e a equipa liderada por 
Miguel Oliveira acabou por gerir 
também a segunda parte de for-

pos. equipa J p

1. Ol. Bairro 4 12

2. Águeda 3 9

3. Paivense 4 9

4. Fiães 3 7

5. U. Lamas 3 7

6. Valonguense 4 7

7. sp. espinho 4 7

8. Calvão 4 6

9. Avanca 4 5

10. Cucujães 4 4

11. SJ Vêr 4 4

12. P. Brandão 4 4

13. Carregosense 3 3

13. Famalicão 3 3

13. Alba 3 3

13. São Roque 3 2

13. Milheiroense 4 1

14. Esmoriz 3 0

ma a ficar com os três ponts no 
Estádio do Bolhão.

Com esta derrota, os tigres da 
Costa Verde cairam do segundo 

para o sétimo lugar da tabela 
classificativa e estão já a cinco 
pontos do líder Oliveira do Bair-
ro. 

Na próxima jornada, o Sp. Es-
pinho recebe o Calvão, atual oi-
tavo classificado e com menos 
um ponto que os vareiros.   PD

Voleibol I supertaça

Tigres sem unhas para as garras das águias

A equipa de seniores 
masculinos do sport 

Lisboa e Benfica ergueu 
no sábado a 5.ª supertaça 
consecutiva do seu 
historial ao vencer, por 3-0 
(25-23, 25-17 e 25-14), o 
sporting Clube de espinho 
no Pavilhão Municipal 
Multidesportos Mário 
Mexia, em Coimbra. 

Após conseguir levar a melhor 
num primeiro set em que os tigres 
lutaram de igual para igual com 
as águias, a equipa orientada 
por José Jardim não sentiu mais 
problemas em impor os galões 
de bicampeã nacional Contudo, 
a formação orientada por Filipe 
Vitó demonstrou ter juventude, 
força e potencial, caraterísticas 
que poderão dar os seus frutos 
no decorrer da época.

Aliás, o SC Espinho entrou mui-
to bem no jogo, com Alexander 
Carabali a impor-se no bloco (5-
1) e a criar inúmeros obstáculos 
ao ataque do SL Benfica, onde 
Hugo Gaspar era o jogador mais 
inconformado e, também, o mais 
concretizador.

Após passar um mau boca-
do (2-7), a equipa de José Jar-
dim acertou o seu jogo – Flávio 
Soares (Zelão), com um serviço 

directo, equilibrou o marcador 
(6-7) – e, pouco depois, conse-
guia mesmo passar para a fren-
te do mesmo com um ataque de 
Hugo Gaspar (13-11), chegando 
em vantagem ao segundo tempo 
técnico (16-14).

Filipe Pinto reduziu (15-16), mas 
Gaspar e André Lopes aumenta-
ram a vantagem (18-15). Fabrício 
Silva (Kibinho) deu o melhor se-
guimento a um serviço forte de 
Filipe Pinto e os tigres voltaram 
a colar-se (17-18) e chegaram à 
igualdade (20-20).

As claques também se igua-
lavam no apoio às equipas, que 
corresponderam e lutaram até ao 
último ponto pela vitória (22-22). 
E esta surgiu pelas mãos do ca-
pitão encarnado, Hugo Gaspar: 
25-23.

Apoiados na eficácia de Gas-
par no ataque, os bicampeões 
nacionais entraram de rompante 
no 2.º set (8-2).

Um bloco de André Lopes au-
mentou a distância (10-3), moti-
vando ainda mais as águias, en-
quanto semeava algum desânimo 
entre os tigres.

Filipe Vitó reuniu com os seus 
jogadores, tentando travar o as-
cendente dos benfiquistas (14-
6), mas a equipa de José Jardim 
logrou atingir o segundo tempo 

técnico com o dobro dos pontos 
do seu adversário (16-8).

Zelão selou com o 18-10 uma 
jogada espetacular, com vários 
ataques e defesas de ambas as 
equipas.

Mas o SC Espinho tinha uma 
missão quase impossível e foi 
mesmo com um serviço falha-
do por Carabali que viu o seu 
adversário fechar o segundo 
set com o resultado de 25-17. 
Um bloco do gigante Mart van 
Werkhoven (2,08 metros) deu 
vantagem ao SL Benfica no início 
do terceiro parcial (5-2). E Hugo 

Gaspar, com um serviço dire-
to, ainda tornou as coisas mais 
complicadas para o SC Espinho 
(8-3).

Novo bloco de Mart/André Lo-
pes colocou os lisboetas a meio 
caminho da sua 5.ª Supertaça 
(16-8).

E um serviço e um ataque fa-
lhados pelos espinhenses (22-13) 
ainda tornaram tudo mais fácil.

O resultado de 25-14 foi casti-
gador para o labor e entrega ao 
jogo dos espinhenses, mas per-
mitiu fazer a festa dos benfiquis-
tas: 25-14. MV

A experiência de Miguel Maia ainda valeu alguns pontos ao sp. espinho. Porém, 

no fim, quem fez a festa foi o sL Benfica

Futsal

A Seleção Nacional A de fut-
sal feminino disputou na semana 
passada duas partidas de caráter 
particular ante a sua congénere 
espanhola, empatando ambos os 
jogos por 2-2.

A Novasemente/Cavalinho foi o 
clube que mais atletas forneceu 
para a seleção. O selecionador 
nacional Luís Conceição convo-
cou Sofia Ferreira, Cátia Balona e 
Andreia Martins (Suka), que mar-
cou um dos quatro golos portu-
gueses.

O treinador mostrou-se satis-

feito com o rendimento das atle-
tas e enalteceu a “forma como as 
jogadoras abordaram” as parti-
das disputadas garantindo mes-
mo que há “muita gente aqui com 
qualidade”. Para o futuro imedia-
to, Luís Conceição revelou que a 
seleção tem de “preparar o Tor-
neio Mundial da melhor forma e 
cimentar a identidade que esta 
equipa já tem.”.

Quanto ao campeonato inter-
no, as atletas da Novasemente 
deslocaram-se a Chaves para 
defrontarem o Grupo Desportivo 

Jogadoras da novasemenTe brilham na 
seleção nacional

Hóquei em Patins

aae com o pé direito
A Associação Académica Espinho iniciou o Campeonato Nacional 
2ª Divisão de Hóquei em Patins da melhor forma. A equipa 
liderada por Luís Canelas foi vencer o CD Cucujães por 8-4 em 
terreno adversário. Ao intervalo, os mochos já venciam por 4-0 
tendo Carlos Saraiva feito a festa por quatro vezes.
Golos: Carlos Saraiva (4), Bruno Fernandes (2), João Paulo 
Marques e André Pinto.
Próxima jornada: AAE x HC Marco. PD

Ângela Marques

local. Com golos de Balona (2), 
Ferreira, Suka e Cris, as anten-
ses regressaram com uma con-

fortável vítoria por 1-5 e já são 
líderes da classificação geral de 
futsal feminino, zona norte.  PD

Pub.
Futebol Popular

águias anta criam secção de 
futsal
 secção de Futsal – Veteranos dos Águias da Quinta FC, mais 
conhecido pelos Águias de Anta, deram início à sua atividade 
no dia 01 de setembro. José Vieira e Paulo Ferreira são os 
seus percussores e fazem questão de evienciar que tem havido 
grande “disponibilidade da direcção de forma a que tudo esteja a 
decorrer da melhor forma possível”.
Ainda não há treinador conhecido mas o plantel já está formado 
com 14 elementos que irão treinar no Pavilhão Municipal de Anta 
“Napoleão Guerra”.
O objectivo desta nova secção passa pela participação numa 
Liga de Futsal organizada na cidade do Porto. Até lá, José Vieira 
e Paulo Ferreira pretendem “construir um grupo unido com 
elementos que fazem já parte do clube” para que na próxima 
época “se realize uma excelente campanha”. PD

Atletismo

alerta 
“amarelo” 
(e preto) em 
barroselas
Decorreu no domingo, na 
freguesia de Tregosa, Barroselas, 
o 21º Grande Prémio de Atletismo 

de Tregosa sobre alerta amarelo 
devido ao estado do tempo.
O Rio Largo Clube de Espinho 
fez-se representar por André 
Guimarães, que confirmou 
o alerta amarelo em relação 
ao estado do “tempo”, e que 
precisou apenas de 31’58’’ para 
completar os 8.800 metros 
de um percurso exigente, 
sobre condições atmosféricas 
desfavoráveis, chegando ao 12º 
lugar da geral e 5º no escalão 

sénior 
“Este resultado é um bom sinal 
para o André, que vê confirmado 
e recompensado o esforço 
que vem desenvolvendo a 
algum tempo. André Guimarães 
abraçou um programa de treino 
ambicioso, duro, muito exigente 
e especifico para atingir um 
sonho, sonho esse que esta 
muito perto de concretizar, não 
há duvida que o trabalho que 
têm realizado é duro, mas os 

resultados são surpreendentes. 
Mais uma forte referência do Rio 
Largo e para muitos que querem 
mudar o rumo da sua vida. Este 
jovem, agora atleta, em 2011 
corria em sentido “inverso”, 
corria rapidamente para os 
3 dígitos de peso corporal, 
agora corre rapidamente para 
o seu próximo desafio, os 34 
minutos aos 10kms” afirma a 
secção de atletismo do Rio 
Largo.
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Há muitos anos que se fala 
da construção de um grande 
hipermercado, uma cadeia de 
fast-food ou até mesmo um 
shopping no concelho. Com o 
caminho fechado aqui (vá se 
lá perceber porquê), mesmo 
aqui ao lado, S. Félix da 
Marinha foi-nos esfregando 
na cara as suas superfícies 
comerciais e nós lá fomos 
agradecendo, mobilizando-
nos em massa para fazer 
lá as compras. Com este 
“estudo do mercado” feito à 
borla, burro seria o investidor 
que não visse que Espinho 
tem potencial mais do que 
suficiente para abrir novas 
lojas. E voilá, com alguns 
anos de atraso temos pelo 
menos duas cadeias de 
supermercados prestes a 
abrir portas em Espinho.  
E, ou muito me engano, ou 
estes exemplos não se vão 
ficar por aqui. Creio que o 
projeto para um shopping 
(que até chegou a existir na 
antiga fábrica Corfi) é capaz 
de (re)aparecer mais tarde ou 
mais cedo.  
 
Nuno Oliveira, diretor

Tardou

Maré Submersa
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9 e 10 de outubro
20h30
José Freitas - Casino de Espinho

10 de outubro
11h00
Contos e Cantos para Infantes - Bib-
lioteca Municipal
15h00
Lançamento do livro “Deixa-me am-
ar-te” - Biblioteca Municipal
16h00
Poesia em Folhas de Chá - Restau-
rante Terra Viva
21h00
Noite dos Artistas de Espinho - Ca-
sino de Espinho

12 de outubro
21h30
Curso de História Local “Sociabi-
lidades e marginalidades em Espin-
ho” - Sede da Coop. Nascente

15 de outubro
10h00
Quintas Tecnológicas “Skype” - Bib-
lioteca Municipal
21h30
Onda Poética - Biblioteca Municipal

16 de outubro
20h30

Tributo à Música Portuguesa - Ca-
sino de Espinho

21h30
Carolina - Auditório de Música de 
Espinho

17 de outubro
20h30
Vitorino | Alentejanas e Amorosas - 
Casino de Espinho

23 de outubro
20h30
Tributo à Música Portuguesa - Ca-
sino de Espinho

29 de outubro
10h00
Quintas Tecnológicas “Facebook 2” 
- Biblioteca Municipal

31 de outubro
21h30
Misty Fest 2015 - Auditório de Músi-
ca de Espinho

7 de novembro
21h30
Concerto de Nuno Prata - Auditório 
de Música de Espinho

Agenda

Farmácias
Quarta-feira, 7 de outubro
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250   

Quinta-feira, 8 de outubro
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320  

Sexta-feira, 9 de outubro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 

Sábado, 10 de outubro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. São Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482       
 

Domingo, 11 de outubro
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409

Segunda-feira, 12 de outubro
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388      

Terça-feira, 13 de outubro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444         

Quarta-feira, 14 de outubro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352   

Artigo de Opinião

PARA O PADRE Zé PEDRO

cinema
Sem Saída
8 a 14 de outubro (16h30 e 21h30 excepto segunda-feira)

Quando Jack é convidado para um cargo importante numa 
empresa no Sudeste da Ásia, encontra aí a oportunidade por que 
ansiava para iniciar uma nova vida com a sua mulher e filhas. 
Porém, pouco depois de se instalarem num hotel perto do novo 
local de trabalho, eles dão-se conta de que algo estranho está para 
acontecer.

Bilhete: Terça a quinta: 4,5€ (preço único) | sexta, sábado e 
domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante, sénior)

Multimeios de Espinho

“Foi o que nos 

ensinou com 

suavidade, sem 

julgar, sem 

condenar, sem 

pedras para atirar. 

Com amor. ”

“Eras o primeiro dia inteiro e 
puro

Banhando os horizontes de lou-
vor.

Eras o espirito a falar em cada 
linha, 

Eras uma madrugada em flor
Entre a brisa marinha.
Eras uma vela bebendo o vento 

dos espaços
Eras o gesto luminoso de dois 

braços
Abertos sem limite.
Eras a pureza e a força do mar,
Eras o conhecimento pelo 

amor.”

(Sofia de Mello Breyner An-
dresen – Uma Vida de Poeta , 
Ed Caminho, Página 209)

O Padre Zé Pedro voou para 
fora de Espinho, mas quando 
chegou era puro,  como uma bri-
sa, e deu-se inteiro e de braços 
abertos. Com Alma.

Ele foi fraterno, solidário, exce-

Ginástica

Com base nos resultados des-
portivos nacionais da época 
2014/ 2015 e seguindo os crité-
rios estipulados pela Federação 
Ginástica de Portugal (FGP), as gi-
nastas Academistas, com apenas 
11 anos de idade, Bárbara Santos, 
Beatriz Salvador e Mariana Fonseca 
integram na próxima época compe-
titiva os Quadros das Jovens Pro-
messas da FGP.

Nos escalões de Juniores e Se-

niores estão previstas pela FGP, as 
Seleções Nacionais, no caso do es-
calão de formação de Juvenil, esca-
lão ao qual as ginastas Academistas 
pertencem, a FGP criou um Quadro 
de Jovens Promessas, equivalente a 
uma Selecção Nacional.

Estas ginastas se atingirem os 
critérios estipulados pela FGP na 
próxima época desportiva, inte-
grarão em 2016/ 2017 a Seleção 
nacional de Juniores.  NO

campeãS nacionaiS 
inTegram QuadroS daS 
JovenS promeSSaS da 
Federação porTugueSa

Nova modalidade

A direção do Sp. Espinho con-
tinua a apostar em novas moda-
lidades que possam reforçar a 
“alma vareira”.

Assim, no passado dia 2 de ou-
tubro, o Café Palácio foi o local 
escolhido para a apresentação 
oficial da secção de Bilhar do 

clube vareiro. 
A equipa do Boavista foi a es-

colhida para apadrinhar a moda-
lidade e, a avaliar pelo resultado 
final (empate 8-8), o clube dos 
tigres da Costa Verde não está 
muito mal para quem está a ar-
rancar com a modalidade.  NO

BoaviSTa apadrinhou o 
“Bilhar” doS TigreS

lente ouvidor, bom conselheiro, 
sempre leal e ao dispor.Com con-
vicção.

Sempre aconselhou com amor a 
usarmos o amor. Com ardor.

Era e é a doutrina do Padre Zé 

Pedro. Com chama.
Foi o que nos ensinou com sua-

vidade, sem julgar, sem conde-
nar, sem pedras para atirar. Com 
amor.

Pediu que perdoássemos, que 
tentássemos entender o outro 
colocando-nos na posição dele. 
Com perdão.

Falava de tentarmos ser melho-
res em cada gesto, convencen-
do-nos de que iriamos conseguir. 
Com perseverança.

A obra era colectiva, em comu-
nidade, como que em cadeia, uns 
com os outros, para os outros, 
sempre. Com solidariedade.

Vamos conseguir ser melhores 
e mais irmãos, a marca que nos 
deixou a convivência com o Pa-
dre Zé Pedro. Com Esperança!

A obra ficou e dará frutos a to-
dos e para todos. Com misericór-
dia.

O brilho dos teus olhos vão 
acompanhar-nos. Com mansi-
dão.

Bem haja. Com Gratidão. FMG

CienFraganCias - perFumarias

2º Aniversário
Av. 8, nº 746 Espinho (Junto à estação)
facebook.com/cienfraganciasespinho

Foto-legenda

Perfil Boutique
25º aniversário

Já com a colecção outono/inverno

Filomena Maia Gomes
Advogada

Talho paulo pais

4º aniversário
Rua 37, N 574 4500-328 Espinho

your spa

Abertura do novo espaço

Rua 62, N 214 Espinho

Nas redes sociais em: 
www.facebook.com/pages/Espinho-Alerta/

ou no site:

www.espinhoalerta.pt
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